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始于曦园 未有终点
陈雨 林敏 08 级环境科学系

复旦爱情故事

诗歌

第三届“改变家乡”创意大赛最佳情怀奖
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我们十年爱情风华的路途：

始于复旦，未有终点。

她说：在一起的每天都是情

人节
即使在一起很多年后，我还

清晰地记得那个初秋的晚上，在

女生宿舍楼下见到他的情景。那

时，他刚剪了头发，手里拿着帮我

买的麦片，带着男生特有的清爽

气息，笑容让我心跳漏了半拍。

和所有的曦园爱情一样，我

们一起上课、做实验、上自习、打

水、吃饭、压马路、逛校园，天马行

空地聊，时常也会为了不同的观

点激烈争论。在爱情的陪伴下，学

校的每个角落都留下了我们的足

迹———最喜欢理图靠窗的位子，

最爱在文图看小说，南区北馆的

篮球赛他从不缺席，四教数不清

的专业课，3108 的讲座，南区一

条街的小吃，还有光华楼的“妖”

风，无不为我们的爱情打上曦园

特有的印记，从此刻在我们的生

命中。

2012 年本科毕业出国，到

2017 年回到上海工作，我们经历

了 5 年的异地恋。别的情侣都想

方设法结束异地恋，我们俩却不

断挑战异地恋的难度，从读研时

的 8 小时车程，到我去法国工作

而他回国，6 小时时差、11 小时的

飞行距离。现在想起来，可能是受

了毕业那年“自由而无用的灵魂”

演讲的影响，我们就像两个风筝，

总在追求各自的理想，不断向远

方飞，但是无论如何，彼此总抓着

对方的线，因为母校赋予了我们

信念和追求，我们知道，一切的努

力都是为了那个共同的将来。

今年是我们在一起的第十

年。如今我们一起在上海奋斗，

建立了温暖的小家，有忙碌充实

的工作，收养了两只乖巧可爱的

小猫，一起探索世界的各个角落。

未来很长，未来很美，一起加油

吧！

他说：遇见你，我成了更好
的自己

想不清晰一切的起点，也许

是转系后秋游时游戏中的那个

亲吻，也许是平日里学生工作的

紧密合作，又也许是她驰骋篮球

场上的飒爽身姿……无论甜蜜

的曦园恋情从何处起始，即将步

入第十一个年头的我们已经走

入婚姻殿堂了，爱情之花绽放十

年之后终于结出了丰硕的婚姻

果实。

离开曦园后的 5 年里，我们

两人就像是无根的浮萍，异地、

异国又异地，貌似自由自在地追

寻自我，但彼此的身边终归是少

了当初那陪伴着的、督促着的声

音与身影，越来越便捷的科技手

段并不能减轻心中的分毫思念。

回到爱情萌芽的地方，又回

到最初的起点，我们已不再是当

初鲜衣怒马的青葱少年，十年的

人生赋予我们见识、经验与阅

历，但在步入了婚姻殿堂的十年

后，初心依然，不变的是彼此心

中的坚守与爱恋。

从曦园开始，我们已相伴了

人生的三分之一，组成了两人小

家，也将会迎来爱情与婚姻的结

晶，在生活与工作的忙碌中，走

过未来若干个十年。

关于过去，无比感谢曦园让

我们相遇；关于未来，我们期待

即将到来的每一天。

调研甘肃陇西中药材产业

服务家乡 锻炼自我
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这是家乡
陇西，因处陇山以西而得名，

为秦 36 郡之一，汉置襄武县。其

一度为陇右政治、经济、文化、军

事中心和甘肃省最早的省会，是

全国历史文化名城。信息学院史

永强、贾海军和计算机学院王东

东三名甘肃籍本科生在深入讨论

后，选择了调研陇西中药材产业

作为寒假社会实践项目。

陇西自古盛产药材，素有千

年药乡之称，中医药的生产和使

用可追溯到 1500 年以前。“老子

炼丹”、“封衡济世”、“药王山”、

“药圣村”等经典传诵至今；在南

北朝时期，陶弘景所著《本草经集

注》中就有“黄芪第一出陇西，色

黄白，甜美，今亦难得”的记载；北

宋《太平御览》所引的南北朝《秦

州记》中更有言：“陇西襄武县出

黄芪”（襄武县即今陇西县）。2001

年，陇西县被中国农学会命名为

“中国黄芪之乡”。

这是初心
陇西，这个承载着三位学生

童年、少年时光和美好回忆的地

方，虽没有整日的车水马龙，也鲜

有怡人的绿水青山。但她如一座

灯塔永矗于他们的心头，指引着

思念与牵挂的坐标与方向。身处

于大上海的繁华中，就更想起她

那相对落后的经济。作为她的孩

子，三名学生期待用自己的努力

为她的发展注入一份力量。

这是行动
在前往陇西调研之前，史永

强、贾海军和王东东到同济请教

相关老师为项目做指导和建议。

她建议在对产业进行调研时要聚

焦中药材的销售渠道和当地中药

材的主要用途，建议他们了解国

内中药材相关企业如扬子江药业

集团和片仔癀药业集团的企业产

品、项目情况、规划计划等，后期

考虑以订单农业的方式，从 B 端

入手。还介绍他们认识与项目相

关的企业单位和老师，如上海市

药物研发协同创新中心等。然后

三人又到上海体育学院请相关老

师就具体调研环节做建议和指

导，相关老师建议他们要善于串

联各种有用资源，到地方政府调

研时要“从上往下”以使得调研更

顺利。

1 月 27 日，项目团队三位队

员在陇西集合，上午准备对陇西县

人民政府的访谈相关材料和联系

相关人员，下午到县政府办采访

了史主任，他介绍了政府对药材

产业的相关政策和规划，联系了

中药材示范种植乡镇德兴乡的杨

乡长，请他大力支持团队在德兴乡

的调研，并建议和介绍团队到陇西

县中药材产业局进行调研。

次日上午，史永强、贾海军和

王东东如约到产业局，产业局的

史局长和另外两位领导详细介绍

了该县药材产业的各个环节，包

括种植、加工、储存、销售、品牌、

当地企业、产品等方面的具体情

况和相关政策与规划。史局长希

望团队可以化为陇西中药材的的

宣传员，将陇西中药材发展的相

关招商政策和项目带到上海，以

为当地中药材的发展引进新的力

量与资源。

1 月 31 日下午，史永强、贾海

军和王东东到了德兴乡，和杨乡

长以及数位基层村干部就当地中

药材的种植、发展等话题座谈，了

解了当地药材种植和发展的具体

情况和面临的问题困难以及解决

方案。次日，三人到德兴乡下属的

营门村的种植户家中，了解种植

户在药材种植、储存和出售方面

的具体情况和相关问题与困难。

这是收获
通过此次调研，项目团队成

员从县、乡、村等层次，深入了解

了家乡药材产业种植、初加工、仓

促物流、品牌建设、政策规划等方

面的具体情况，对初期方案做出

了改进，为家乡药材产业发展提

出意见建议。通过该项目，他们收

获了许多调研的方法和实践经

验，学习了很多校园以外的知

识。 文 / 刘岍琳
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